

Technik Brattig 18-2022

Liebe Mitarbeitende und Interessierte

DBB-MPI am 15.10.: 9

Ausser Plan kommt heute noch einmal eine Technik-Brattig zu Euch. Bis zur nächsten Ausgabe dauert's nun aber ein Weilchen, da ich an den nächsten 2 Samstagen im Zürcher Oberland auf unserem Zug tätig sein werde.

Ob ich dann am 5.11 aber Zeit haben werde, eine Brattig zu verfassen, lässt sich heute noch nicht abschätzen, denn es müssen noch einige Bestandteile der Überdruckventile der Lise vorbereitet werden, so dass sie anlässlich der amtlichen Wasserdruckprobe des Kessels (irgendwann im November) auch gerade präsentiert (und hoffentlich für gut befunden) werden können.

Ich wünsche Euch einen schönen Sonntag und eine angenehme "brattiglose" Zeit.

Mit kameradschaftlichen Grüßen

Urs Gerber

DAMPF-BAHN BERN

Technik Brattig 18-2022

Zwischen dem 09.10. und 15.10. wurden u.a....

- Die Saison auf der Emmentalbahn erfolgreich abgeschlossen
- Die Neuanfertigung von Kleinteilen für die Drehgestelle des BC 5117 begonnen
- Bestandteile für die Puffer der Lise hergestellt
- Die Loks JS 853 und BSB 51 fürs Einwintern vorbereitet
- Damit begonnen, die hölzernen Fensterrahmen beim C2 Nr. 6 abzuschleifen und aufzufrischen, sowie die silbernen Alu-Fenstereinfassungen sauber zu polieren
- Der Habersack für seine restlichen 12 Einsatztage dieses Jahres bereitgestellt
- Die am 09.10 eingesetzten Wagen gereinigt
- Die Wagen Bi 523 und 524, sowie der F 17124 für ihren Einsatz beim DVZO vorbereitet

Informationen

- Im November wird die Revision des Kessels der Lise bei Demian Soder mit der amtlichen Druckprobe abgeschlossen, so dass der Kessel noch in diesem Jahr zurück nach Konolfingen geführt werden kann
- Am 15.12.2022, innere Kesselinspektion bei Lok 51

Die nächsten Fahrten/Events

(Diese Rubrik wird laufend aktualisiert)

05.11. Charterfahrt mit dem Habersack und Bi 523

19.11. Charterfahrt mit dem Habersack und Bi 523, 524 und F 17124



Nachwuchsförderung bei Demian Soder:

Dorian (3. Klässler), der Sohn von Demian Soder hilft bereits kräftig – und dies schon seit einigen Jahren! – bei den Arbeiten seines Vaters mit. Hier sehen wir ihn beim Vernageln der neu eingesetzten Stehbolzen an der Aussenseite des Stehkessels der Lise.

Am vergangenen Montag, vor dem Nachwalzen der Siederohre beim Habersack, beim Kaffee nach dem Mittagessen war es Dorian, der mit seinem Spruch «ich will jetzt Rohre walzen gehen» die Mittagspause beendete!

Der Lise-Kessel ist nun mit Wasser gefüllt und probetalber unter Druck gesetzt. Dabei ist ein weiterer alter Stehbolzen gebrochen, den Demian jetzt noch ersetzt. Mit den Stemmarbeiten an den Stehbolzen und Deckenankern, sowie dem Einsetzen und Bördeln der Brandringe bei den Siederohren werden die eigentlichen «druckrelevanten» Arbeiten am Kessel beendet werden.

Mit kameradschaftlichen Grüßen

Urs Ziker